

DLRG St. Peter – Newsletter

November 2015

Inhaltsverzeichnis

Im Pool mit Deutschlands besten Rettungsschwimmern.....	1
Gefunden: Die besten Schwimmer von St. Peter.....	2
Mit Blaulicht in die Schule.....	2
Lasst uns froh und munter sein!.....	3
Prime Time im Vereinsheim.....	3
Terminvorschau.....	3

Im Pool mit Deutschlands besten Rettungsschwimmern

DLRG St. Peter bei den Deutschen Meisterschaften

Die besten Rettungsschwimmer des Landes kamen am vergangenen Wochenende zusammen, um bei den Deutschen Meisterschaften die Besten aus ihren Reihen zu küren. Zur Teilnahme am höchsten Wettbewerb auf nationaler Ebene konnte sich die DLRG St. Peter gleich zweimal qualifizieren – je einmal im Mannschafts- und im Einzelwettbewerb.

Am Freitag, dem ersten Wettkampftag, wurden der Mannschaftswettbewerb



Die Landesmeister aus St. Peter bei den Deutschen Meisterschaften im Rettungsschwimmen

ausgetragen. Als amtierende Badische Meister der Altersklasse 12 gingen aus St. Peter Maximilian Bohnert, David Faller, Hannes Kleiser, Leon Kuhmann und Janis Rohrer an den Start. Hoch motiviert waren sie angetreten, doch bereits in der Rettungsstaffel, der ersten von vier Disziplinen, hatten sie Pech. Einen Fehler bei der Staffel-Ablösung wurde mit Strafpunkten quittiert. Auch der zweiten Lauf nahm einen ähnlich glücklosen Verlauf – die Staffel im Rückenschwimmen brachte weitere Strafpunkte. Dennoch gaben die fünf jungen Retter aus St. Peter nicht auf und absolvierten die verbleibenden beiden Disziplinen (Gurtretterstaffel und Hindernisstaffel) mit Bravour und ohne weitere Zwischenfälle. Am Ende erreichten sie trotz der beiden Missgeschicke einen bemerkenswerten 21. Platz. Dass die Pechsträhne an diesem Tag auf die Umgebungsbedingungen zurückzuführen wäre, konnte ausgeschlossen werden: Am selben Tag und im selben Becken wurden gleich zwei Weltrekorde gebrochen. Das Wasser schien also „griffig“ gewesen zu sein.

Mit der Gewissheit dass das Schwimmbecken Bestleistungen möglich macht, trat am darauf folgenden Samstag Janis Rohrer ein zweites Mal an, nun im Einzelwettbewerb. Auch hier mussten die Schwimmer wieder beweisen, dass sie

Rettungstechniken wie Hindernis-schwimmen, Flossenschwimmen, Rücken- und Kraulschwimmen sicher beherrschen und in Notfällen schnell zur Stelle sein können. In einem starken Teilnehmerfeld, in der unter anderem auch deutsche Rekorde erschwommen wurden, erreichte Janis Rohrer am Ende einen sehr guten 26. Platz. Den Abschluss des Wettbewerbs bildete am Samstag Abend eine große Siegesfeier mit allen Teilnehmern und Gewinnern.

Text: Corinna Schwär

Gefunden: Die besten Schwimmer von St. Peter

Vereinsmeisterschaften 2015

Wie alle zwei Jahre fanden auch dieses Jahr wieder unsere Vereinsmeisterschaften im Hallenbad St. Peter statt. Zahlreich motivierte Schwimmkinder warteten schon aufgeregt darauf, ihr Können zu zeigen. Durch anfeuernde Zuschauer und leckeren Kuchen waren die Voraussetzungen für einen gelungenen Nachmittag optimal.

Pünktlich um 13 Uhr erfolgte der erste Start - zuerst mit der Altersklasse 6, den ältesten Teilnehmern. Viele Ausbilder schwammen hier mit. Jede Altersklasse



So sehen Sieger aus – bei den Vereinsmeisterschaften der DLRG St. Peter

schwamm nun ihre Disziplinen hintereinander, immer im Wechsel. Die am stärksten vertretene Altersklasse war die der jüngsten, mit elf Teilnehmern. Die jeweiligen Schwimmer wurden vom fröhlichen Applaus des Publikums kräftig angefeuert und begleitet. Währenddessen führten Katharina Dilger und Lena Wehrle durch den Nachmittag und erklärten den Schwimmern und Zuschauern im Detail die einzelnen Disziplinen.

Nachdem alle Disziplinen geschwommen waren, gab das Wettkampf-Team noch einen kleinen Einblick in seine Arbeit. Hierbei zeigten sie typische Rettungsübungen mit Hilfsmitteln, so wie sie auch bei nationalen und internationalen Wettbewerben durchgeführt werden.

Anschließend durften die Kinder im Wasser toben, bis schließlich die Siegerehrung begann. Hier wurden den Kindern Medaillen und Urkunden überreicht. Mit glücklichen und zufriedenen Gesichtern endeten die Vereinsmeisterschaften 2015.

Text: Laura Föhrenbacher, Carina Wehrle

Mit Blaulicht in die Schule

Helfertag in der Abt-Steyrer-Schule

Bereits zum fünften Mal bekam die Abt-Steyrer-Schule St. Peter am landesweiten Helfertag Besuch von den örtlichen Hilfsorganisationen. Unter dem Motto "Helfen macht Schule" waren die Freiwillige Feuerwehr und die Ortsgruppe St. Peter der Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft (DLRG) zu Gast bei den Schülerinnen und Schülern der dritten und vierten Klasse.

Bei der Feuerwehr lernten die Schüler zunächst wie man Brände vermeiden kann und was zu tun ist wenn ein Feuer ausbricht. Mitglieder der Jugendfeuerwehr stellten ihre Organisation und ihre

Aufgaben vor. Im Anschluss ging es auf den Schulhof, wo das große Feuerwehr-Fahrzeug erkundet wurde. Abschließend demonstrierte die Jugendfeuerwehr einen Löschangriff.

Erste Hilfe bei Notfällen stand bei der DLRG auf dem Programm. Unter fachkundiger Anleitung wurde die stabile Seitenlage geübt. Wie man Wunden fachgerecht versorgen kann, wurde ebenfalls gezeigt - am Ende hatte jeder Schüler mindestens ein Pflaster am Finger kleben. Darüber hinaus wurden Seemannsknoten geübt und ein DLRG-Wasserretter erklärte welche Ausrüstung er im Notfall mit sich führt und wie das mitgebrachte Motorrettungsboot verwendet wird.

Am Ende waren sich Lehrer, Schüler und Helfer einig: Der Blaulichttag ist eine großartige Sache, die im kommenden Schuljahr unbedingt wiederholt werden muss.

Text: Rainer Maier

Lasst uns froh und munter sein!

Einladung zur Nikolausfeier und zum Nikolaus-Stammtisch

Alle Schwimmkinder ab der Seeräubergruppe möchten wir herzlich zur diesjährigen Nikolausfeier einladen. Sie findet statt am Dienstag, den 8. Dezember von 17.15 bis ca. 18.00 Uhr im Haus der Gemeinschaft. Vielleicht wird auch der Nikolaus höchstpersönlich zu Besuch sein.

Der Vorstand der DLRG St. Peter lädt alle Mitglieder herzlich zum diesjährigen Nikolaus-Stammtisch ein. Wir treffen uns am Donnerstag, den 10. Dezember um 20 Uhr im „Bertholdsbrunnen“. Wir freuen uns auf zahlreiche Gäste und auf einen netten gemeinsamen Abend.

Text: Katharina Dilger, Rainer Maier

Prime Time im Vereinsheim

Kino-Abend der DLRG-Jugend

Damit die trainingsfreie Woche vor den Herbstferien nicht zu langweilig werden konnte, traf sich die DLRG-Jugend am Wochenende zum Kino-Abend im Haus der Gemeinschaft. Gemeinsam mit über 50 Kindern hat sich der Jugendvorstand einen Zeichentrickfilm angesehen. Später gab es noch weitere Filme für die Größeren. Mit jeder Menge Popcorn und Chips hatten die Teilnehmer einen richtig schönen Abend.



Volles Haus beim Kino-Abend mit der DLRG-Jugend

Text: Lena Wehrle

Terminvorschau

Nikolausfeier (DLRG-Jugend)

→ Di, 08. Dezember,
Haus der Gemeinschaft

Nikolaus-Stammtisch

→ Do, 10. Dezember,
Pizzeria Bertholdsbrunnen

Spiel und Spaß im Hallenbad

→ Di, 29. Dezember,
Hallenbad St. Peter

Jugendversammlung

→ Sa, 9. Januar,
Haus der Gemeinschaft